

## PRI PRESENTA Y DEFIENDE INICIATIVA PARA ELIMINAR EL IVA EN ALIMENTOS PARA MASCOTAS



Con el objetivo de apoyar la economía de las familias mexicanas, el Partido Revolucionario Institucional, a través de sus legisladores, propone e impulsa una iniciativa para eliminar el IVA en alimentos para mascotas.

Esta iniciativa fue presentada por la diputada priista Abigail Arredondo Ramos en la Cámara de Diputados, quien expuso entre otros motivos que es muy alto el IVA del alimento de las mascotas, lo que afecta a las familias mexicanas y a los refugios para que estos seres de compañía accedan a una alimentación nutritiva y balanceada.

Los legisladores han destacado que las mascotas brindan auxilio y apoyo emocional a muchas personas, y desde 1977 se emitió la Declaración Universal de los Derechos de los Animales, en donde se reconoce que son sujetos de protección y cuidado, llegando actualmente al reconocimiento de las familias "multiespecie".

La iniciativa del PRI para eliminar el IVA en alimentos para mascotas fue turnada a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, y cuenta con el respaldo de distintos comités directivos estatales del partido en el país, entre ellos Veracruz.



De acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), a nivel de hogares en el país el 69.8% cuenta con algún tipo de mascotas. En total se tiene un acumulado de 80 millones de mascotas, 43.8 millones de ellas son caninos, 16.2 millones son felinos y 20 millones una variedad de otras mascotas.

Según la medición "México, un país petfriendly", realizada por la encuestadora Mitofsky en el 2019, al cuestionar a los dueños de las mascotas respecto a si compran comida especial para sus animales, el 57.7% contestó que compra comida especial; el 8.9% dijo que comían de la misma comida que hay en casa, el 32.4% señaló que de ambas y el 1.4% no contestó.

Asimismo y aunque no se tiene una cifra exacta de cuántos perros y gatos viven en condiciones de abandono, la organización mexicana Defensoría Animal estima que siete de cada 10 ejemplares viven en la calle; dicha situación de abandono se agrava entre los meses de marzo y julio, luego de que la gente recibe animales como regalos en Navidad, Día de Reyes o San Valentín.

Además, de acuerdo con Defensoría Animal, se calcula que casi medio millón de animales de compañía son abandonados al año, cifra producto del cálculo de las denuncias de maltrato en vía pública o el análisis de situación económica de las personas, además de que el aislamiento por la pandemia también agravó la violencia contra los animales dentro de los hogares.

#### Referencias:

<https://www.infobae.com/mascotas/2023/03/13/mascotas-en-mexico-un-sector-invisible-para-las-estadisticas/>

[https://www.priveracruz.mx/el-pri-impulsa-legislativamente-la-eliminacion-del-iva-en-alimentos-para-mascotas-adolfo-ramirez-arana/?fbclid=IwY2xjawGICEBLEHRuA2FibQixMAABHR-OCuAaji3rKc0ilqgZ\\_tzHaNCbGv9XdVj5hGbdP1vf5ALX-b-3\\_JsafQ\\_aem\\_VYPppjxwhA4OCr\\_RHaV\\_A](https://www.priveracruz.mx/el-pri-impulsa-legislativamente-la-eliminacion-del-iva-en-alimentos-para-mascotas-adolfo-ramirez-arana/?fbclid=IwY2xjawGICEBLEHRuA2FibQixMAABHR-OCuAaji3rKc0ilqgZ_tzHaNCbGv9XdVj5hGbdP1vf5ALX-b-3_JsafQ_aem_VYPppjxwhA4OCr_RHaV_A)

[https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LI NKSIN3/121124\\_L\\_SDP\\_0\\_ELIMINAEIIVA\\_ALIMENTO SPARAMASCOTAS\\_6PRI\\_.pdf](https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LI NKSIN3/121124_L_SDP_0_ELIMINAEIIVA_ALIMENTO SPARAMASCOTAS_6PRI_.pdf)